

## ¿POR QUÉ LA DISTANCIA DE LA MARATÓN SON 42.195 METROS?

Los Juegos Olímpicos de la era moderna se instauraron en 1896 y se celebraron en Atenas. En esa primera edición ya se celebró la prueba de la maratón en conmemoración de la batalla ocurrida en la ciudad griega de Maraton en el año 490 a.c. entre griegos y persas en la que el soldado *Philipides* corrió a pie desde Maraton a la capital, Atenas, para anunciar a los atenienses que los persas habían sido derrotados. Philipides murió por desfallecimiento tras anunciar la feliz nueva a los atenienses.

La distancia establecida para carrera de maratón en los primeros juegos olímpicos en Atenas fue de 40 km que es la distancia que hay aproximadamente entre Maraton y Atenas. Esa distancia de 40 km se mantuvo también en los siguientes juegos olímpicos, hasta que en la sexta edición, que se celebraría en Londres, se cambió a la distancia actual de 42,195 metros.

¿Cuál fue la razón?

El recorrido de la maratón de los IV Juegos Olímpicos en Londres, año 1908, empezaba en el castillo de *Windsor*, residencia de la familia real inglesa, y concluía en el estadio olímpico *White Stadium*. Como la distancia entre el castillo y el estadio era de 42 km (26 millas) se decidió que ésa fuese la distancia de esa edición en lugar de los 40 km que habían sido hasta entonces. Sin embargo, como los 42 km se cumplían en la recta del estadio opuesta a la tribuna de autoridades, para que la carrera acabase debajo de esta tribuna, se desplazó la línea de meta 195 metros más.

Esos 195 metros adicionales resultaron fatídicos para el atleta italiano *Dorando Pietri* que entró destacado en el estadio en primer lugar. En efecto, *Pietri*, tras entrar en el estadio, ya en la pista, cayó hasta cuatro veces por agotamiento extremo y tuvo que ser ayudado a levantarse y así poder cruzar la meta. El tiempo total fue de 2h 54m, habiendo empleado varios minutos en recorrer a trompicones los últimos 195 metros añadidos.

El segundo atleta en llegar fue el estadounidense *John Hayes*. La delegación americana presentó una reclamación por las ayudas recibidas por el italiano *Pietri*, reclamación que fue atendida por los jueces y *John Hayes* fue proclamado vencedor.



Desde entonces, la distancia de la maratón olímpica se ha mantenido en 42 km y 195 m (26,2 millas).

Por propia experiencia digo que esos últimos 195 metros se hacen eternos, gloriosamente eternos.

[ Enlace al vídeo de la llegada de Dorando Pietri:  
<https://www.youtube.com/watch?v=r6xU6DiRKCg> ]

**José Luis Casado Moreno**

**Mayo, 2021**